## Lunes 30 de septiembre de 2013

El Financiero 10 empresas dominan 83% de inversión minera Axel Sánchez La inversión del sector minero prevista para 2013 ronda los 8 mil 43 millones de dólares, de los cuales, sólo 10 empresarios aportarán el 83 por ciento. Estos recursos representan un incremento de 5.7 por ciento en comparación con el año pasado, pese a la depreciación que han tenido los metales en los mercados internacionales en prácticamente todo el año. Especialistas explicaron que los 10 directivos que lideran las firmas ven que es un buen momento para invertir, debido a que preparan la capacidad instalada de su compañía ante el eventual repunte en los precios de estos commodities. "Una empresa siempre tiene que ver por mejorar la tecnología y la productividad de su negocio, por lo que muchas de estas firmas han sobrevivido por años y soportado varios golpes", dijo Fernando Bolaños, especialista de Monex Casa de Bolsa. P.C. sector La reforma laboral se quedó corta en creación de empleos Zenvazen Flores La reforma laboral no ha tenido los efectos esperados en la creación de empleo y registra un avance parcial en su implementación, a pesar de que tanto la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) como actores del mundo laboral calcularon que hacia el cierre del tercer trimestre de 2013, que termina hoy, se verían los primeros resultados. Además, la reforma laboral no evitó que nuestro país cayera 11 lugares en eficiencia del mercado laboral que mide el Índice de Competitividad Global 2013-2014 del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) para 148 países, ya que pasó de la posición 102 a la 113. El mercado laboral es el indicador de competitividad más rezagado en México dentro de ese índice, pese a que en diciembre de 2012 entró en vigor la reformada Ley Federal del Trabajo (LFT). P.C. reforma laboral, empleo, Pemex duplicó el gasto en importación de gas natural Sergio Meana Petróleos Mexicanos (Pemex) gastó en importaciones de gas natural, de enero a agosto de este año, mil 547 millones de dólares, cifra que representó más del doble de lo que erogó en el mismo periodo de 2012, cuando destinó 718 millones de dólares para a abastecer de este combustible al país. En cuanto a la producción de este hidrocarburo, con el que se genera más de la mitad de la electricidad en el país, las cifras del reporte operativo de agosto de la paraestatal indicaron que disminuyó de 51 mil 325 millones de pies cúbicos diarios (mpcd) de enero a agosto de 2012 a 50 mil 489 mpcd en igual lapso de 2013. Por lo que hace al volumen importado, en el octavo mes del año creció de un promedio de mil 207 mpcd en 2012 a mil 421 en agosto de este año. P.C. PEMEX, gas natural, importaciones Productividad laboral hila dos trimestres a la baja Tlaloc Puga Mercado La productividad laboral en México se redujo 0.2 por ciento anual durante el segundo trimestre de 2013, mientras que un trimestre antes cavó 0.3 por ciento, lo que implica medio año de descensos. En particular, la productividad por horas trabajadas del sector industrial, medida con el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE), registró una disminución de 3.5 por ciento anual, su mayor declive en más de cuatro años y además acumuló 12 meses seguidos a la baja. La mayor reducción en la productividad industrial en el segundo trimestre del año se reportó en el sector de la construcción, con una baja de 3.5 por ciento anual, con lo que suma cuatro trimestres consecutivos de reducciones; mientras que la productividad en las industrias manufactureras aumentó 1.6 por ciento anual y fue su mayor avance en los últimos tres trimestres. P.C. empleo, productividad Muestra rezago Reforma venta de autos Por Sara Cantera Cd. de México México (30 septiembre 2013).- México está por debajo del promedio mundial de venta de 12 vehículos nuevos por cada mil habitantes, al comercializar sólo ocho, según un análisis de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y la Organización Internacional de Constructores de Automotores (OICA). A diferencia de otros países, tras la crisis de 2009, México no implementó políticas para impulsar las ventas de autos en el mercado interno, por lo que ha sido rebasado por economías similares. En Brasil se venden 19 autos nuevos por cada mil habitantes y en Argentina 20, según OICA. Turquía, Chile, China y Corea del Sur también venden más autos nuevos por cada mil habitantes que México. Armando Soto, director general de Kaso y Asociados, atribuyó el estancamiento del mercado interno a la entrada de autos usados, a falta de financiamiento y al poco impacto de programas como la eliminación de la tenencia y el de "chatarrización" P.C. industria automotriz Prevén que agro pierda \$17 mil millones Por Moisés Ramírez Monterrey México (30 septiembre 2013).- El Consejo Estatal Agropecuario de Nuevo León advirtió hoy que el impacto que sufrirá el sector agropecuario nacional con la iniciativa de reforma hacendaria es de casi 17 mil millones de pesos anuales. Además, provocará el despido de cerca de 247 mil trabajadores y una caída en la producción de 3.7 por ciento. En el caso de Nuevo León, los productores advierten que la caída en la producción es también del 3.7 por ciento, con la pérdida de unos 15 mil empleos directos. P.C. sector Publican NOM para almacenamiento de gas Por Notimex Cd. de México México agropecuario, reforma hacendaria (30 septiembre 2013).- La Secretaría de Energía (Sener) publicó una Norma Oficial Mexicana respecto a los requisitos de seguridad para el diseño, construcción, operación y mantenimiento de terminales de almacenamiento de gas natural licuado. En el Diario Oficial de la Federación, la dependencia informa que estos requisitos de la NOM-013-SECRE-2012 (que cancela y sustituye a NOM-013-SECRE-2004) son para las terminales que incluyen sistemas, equipos e instalaciones de recepción, conducción, vaporización y entrega de gas natural. Detalla que la Norma consta de cuatro partes, de las cuales la primera es aplicada a las terminales de almacenamiento de gas natural licuado con instalaciones fijas en tierra firme y la segunda en costa afuera, desde el punto de recepción del combustible hasta el punto de entrega en estado gaseoso a un sistema de transporte por ductos. P.C. sector energético, gas natural Rozará deuda de España 100% de su PIB Por AFP Madrid España (30 septiembre 2013).- La deuda pública española rozará el 100 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) del país ibérico el próximo año, situándose en un nivel superior a las previsiones precedentes y pese al Presupuesto de 2014, presentado este lunes al Parlamento, todavía marcado por la austeridad. La deuda española de 40.2 por ciento en el momento del estallido de la burbuja inmobiliaria en 2008 no ha dejado de crecer desde entonces, pasando de un nivel relativamente bajo todavía en 2011 (68.5 por ciento del PIB) a 85.9 por ciento a final de 2012 y a 92.2 por ciento a finales de junio pasado. El anterior Presupuesto del Gobierno preveía una deuda de 90.5 por ciento para final de 2013. El Gobierno espera ahora una deuda de 94.2 por ciento del PIB este año y de 99.8 por ciento a fin de 2014, al tiempo que prevé unas necesidades brutas de financiación de 243 mil 888

millones de euros para 2014, frente a los 207 mil 173 en 2013, es decir, una subida de 17.7 por ciento. P.C. España, Indican en telecom paro en inversión Por Vania Guerrero Cd. de México México (30 deuda, finanzas públicas septiembre 2013).- Las inversiones en el sector de telecomunicaciones están detenidas por la falta de leyes secundarias en el sector, de acuerdo con la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti). "Los extranjeros han hablado seguido. Nos dicen 'queremos asegurarnos de que el entorno y el nivel de juego esté parejo'. Ellos están esperando a que las leyes secundarias sean claras para tomar decisiones de inversión", comentó Eduardo Ruiz Esparza, vicepresidente nacional de telecomunicaciones de la Cámara. En las leyes secundarias, el Congreso tendrá que definir buena parte de los lineamientos bajo los cuales operará el acceso universal de la población a la radiodifusión, Internet y banda ancha, además de fomentar la competencia entre los operadores, aseguran expertos. P.C. telecomunicaciones, inversión Piden aprobar maíz transgénico Por Monserrat Bosque Cd. de México México (30 septiembre 2013).- Productores de maíz hicieron un llamado a autoridades federales a aprobar lo antes posible los permisos para la siembra de maíz transgénico en fase comercial en estados como Sinaloa. Ello con el fin de evitar riesgos climáticos como las heladas que en los últimos años han afectado regiones maiceras en dicho estado. Rogelio García Moreno, vicepresidente agrícola del Consejo Nacional Agropecuario, urgió a la Secretaría de Agricultura y del Medio Ambiente a no dejar de lado la discusión en torno a la aprobación del uso de este tipo de tecnologías. "El tema fiscal es importante, pero este también es un tema que se debe atender, tenemos en México 17 años de rezago en el uso de estas tecnologías y su aprovechamiento puede ser la diferencia entre seguir padeciendo por las heladas en Sinaloa o cultivar sin preocuparse por ese problema", dijo. P.C. agricultura, maíz transgénico, producción El Universal La iniciativa fiscal elevará impuestos a empresas La reforma hacendaria representa una mayor carga fiscal para las empresas, ya que entre la disminución de deducciones, eliminación de algunas exenciones y homologación de impuestos, el gravamen superaría la tasa de 40%, estima la firma Garrido Licona. El socio director del referido despacho y especialista en asesoría fiscal, Salvador Garrido Márquez, comentó que con base en la iniciativa, en lugar de una tasa de 29% en el Impuesto Sobre la Renta para 2014, el pago podría ascender hasta un impuesto real de 42%. Y es que, explicó, con la propuesta de reforma hacendaria se establece dejar el ISR en una tasa de 30%, a lo que se sumarían nuevos impuestos como 10% al reparto de dividendos y utilidades. P.C. reforma hacendaria, sector empresarial Aumenta riesgo país de México Redacción | El Universal El riesgo país de México repuntó después de tres semanas a la baja, al ubicarse este viernes en 177 puntos base, 20 unidades por arriba de su nivel previo, debido a la volatilidad generada por la falta de acuerdos en materia fiscal en Estados Unidos. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 27 de septiembre, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 51 puntos base por arriba de nivel reportado al cierre de 2012. BBVA Research comentó que la falta de acuerdos legislativos en EU en torno a una extensión del gasto público que evite el cierre operativo del gobierno trajo de nuevo volatilidad. El riesgo país es la diferencia existente entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública de EU. P.C. SHCP, riesgo país El Economista Recortan meta para el PIB Leonor Flores / El Economista La secretaría de Hacienda recortó una vez más su estimación de crecimiento para la economía en este año de 1.8 a 1.7 por ciento. La meta inicial era de 3.5%, proyección que se redujo a 3.2% el 17 de mayo y después la bajó a 1.8% el 20 de agosto debido al entorno externo desfavorable. Ahora, el ajuste se hace por cuestiones internas. La dependencia aseguró en un comunicado oficial emitido el sábado, que los huracanes Ingrid y Manuel tendrán efectos moderados en la actividad económica de 0.1 puntos porcentuales y de 0.15 puntos sobre la inflación. Además, afirmó que no se verán afectadas las metas para el déficit planteadas para este año y el siguiente. P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos Actividad manufacturera en centro de EU sube en septiembre Reuters Nueva York - El ritmo de la actividad manufacturera en la región central de Estados Unidos se incrementó en septiembre, aunque los precios cayeron tras haber tocado máximos en nueve meses, mostró este lunes un informe. La sede de Chicago del Instituto de Gerencia y Abastecimiento dijo que su índice de gerentes de compra (PMI) subió a 55.7 desde 53.0 en agosto. Economistas encuestados por Reuters habían estimado una lectura de 54.0. P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Inflación en Europa cae en mínimos de más de tres años Reuters Bruselas.- La inflación de la zona euro se enfrío a un ritmo mayor al esperado en septiembre y los precios al consumidor cayeron a su menor nivel desde febrero del 2010, indicando que el Banco Central Europeo puede mantener su política monetaria expansiva para ayudar a la recuperación del bloque. Los precios al consumidor en los 17 países que utilizan el euro bajaron a un 1.1% en septiembre desde el 1.3% de agosto, levemente por debajo de las expectativas del mercado de un 1.2%, dijo el lunes la oficina Eurostat de estadísticas de la UE. P.C. Europa, inflación, economía mundial Producción de crudo de OPEP cae a mínimos de casi dos años Reuters Londres - La producción de petróleo de la OPEP habría caído en septiembre a su menor nivel en casi dos años debido a una baja del suministro desde Irak, aunque un bombeo récord de Arabia Saudita evitó un mayor retroceso, mostró este lunes un sondeo de Reuters. La oferta desde la Organización de Países Exportadores de Petróleo habría promediado 30.07 millones de barriles por día (bpd), una baja desde los 30.32 millones de bpd en agosto, según la encuesta hecha a fuentes de petroleras, navieras, la OPEP y consultoras. P.C. OPEP, petróleo, producción Oro, camino a mejor cierre trimestral en el año Reuters Londres - El oro se encaminaba este lunes a cerrar su mejor desempeño trimestral en un año, pese a que desaparecía el respaldo por una posible paralización de la administración federal de Estados Unidos, pero la perspectiva seguía siendo débil debido al inevitable recorte de los estímulos monetarios. El precio del metal ha subido alrededor de 7.5% desde julio, pero analistas destacaron que este desempeño parte de una base baja tras la espectacular caída registrada en el trimestre anterior, que incluyó el mayor descenso de precios de dos días en 30 años. P.C. oro, metales Crudo Brent cae a menos de 108 dólares por barril Reuters Londres - El crudo Brent caía este lunes a menos de 108 dólares el barril y se encaminaba a su primer descenso mensual desde mayo, debido a que una potencial paralización del Gobierno estadounidense por falta de recursos ensombrecía las perspectivas de demanda. En tanto, un alivio en las tensiones por el programa nuclear iraní también contribuía a este descenso del Brent. El Brent bajaba 94

centavos, a 107.69 dólares el barril a las 1354 GMT (08:54 hora local), y está previsto que registre una caída mensual de 5.6 por ciento. El crudo en Estados Unidos, en tanto, caía 1.58 dólares a 101,29 dólares el barril. Un acuerdo de último minuto entre republicanos y demócratas para resolver un estancamiento en materia presupuestaria parecía cada vez menos probable, elevando las probabilidades de una paralización parcial de las operaciones del Gobierno de Estados Unidos a la medianoche de Washington por primera vez en 17 años. P.C. petróleo, crudo Brent, precios terreno frente al dólar Redacción El peso se depreciaba este lunes en medio de la aversión al riesgo que generaban temores de que el Gobierno de Estados Unidos se quede sin fondos, a medida que un acuerdo de último momento sobre el presupuesto en el Congreso parecía menos probable. La moneda cotizaba en 13.1767 por dólar, con un retroceso marginal de 0.01% ó 0.17% frente a los 13.1750 pesos del precio de referencia del viernes. Banco BASE estimó que este lunes el tipo de cambio podría cotizar entre 13.14 y 13.23 unidades por dólar. agr con información de Reuters P.C. tipo de cambio, peso Industriales turísticos disienten de la reforma fiscal Notimex Mérida.- El presidente de la Confederación Nacional Turística, Jorge Hernández Delgado, propuso considerar la exención de impuestos para el sector, como los viajes familiares y de esta manera estimular la actividad y la economía interna del país. Durante la inauguración de la Feria Turística del Mundo Maya "Ki-Huic", señaló que el país se perfila "para iniciar una nueva etapa de su vida económica, política y social, un nuevo tiempo y un nuevo rumbo que marcará a México frente al concierto mundial". No obstante, como titular de la Confederación Nacional Turística, señaló que en materia fiscal "es un error que se elimine la tasa cero establecida para congresos y convenciones", ya que ello "nos quita competitividad". También expresó su rechazo a la deducibilidad en el consumo de restaurantes establecidos y que de igual manera significan estímulos fiscales a este importante segmento económico. P.C. turismo, reforma fiscal México, en un TPP que busca apertura total Roberto Morales / El Economista El Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por su sigla en inglés) plantea liberalizar el comercio de todos los productos agrícolas e industriales entre sus 12 países participantes, incluidos seis con los que México no tiene Tratado de Libre Comercio (TLC). La Secretaría de Economía informó al Senado de la República que la docena de naciones negociadoras busca que el TPP sea un acuerdo con un "alto nivel" de ambición y que "involucre todo el universo arancelario de los sectores agrícola e industrial". P.C. Acuerdo de Asociación Transpacífico, acuerdos comerciales La Jornada Un "engaño", pensión universal a adultos mayores, dice el Observatorio del Salario Patricia Muñoz Ríos Millones de adultos mayores que actualmente reciben el apoyo conocido como 65 y más, dejarán de contar con ese respaldo a partir de enero de 2014, en caso de que sea aprobada la iniciativa de reforma fiscal, porque la propuesta de otorgar ' ' pensión universal ' ' a los adultos mayores ' ' es un engaño, ya que solamente será para aquellos que no tienen una pensión laboral o fondos de retiro; a los demás, se les quitará'', señala el documento "Análisis sobre la iniciativa de reforma fiscal, enviada por el Ejecutivo al Congreso' «rsquo; que elaboró el Observatorio del Salario, de la Universidad Iberoamericana de Puebla. P.C. pensión, seguridad social, seguro de desempleo prestaciones de trabajadores por reforma fiscal Patricia Muñoz Ríos México, DF. Desaparición de prestaciones para los trabajadores – como fondos de ahorro, vales de despensa, bonos y demás–, reducción de contrataciones e incluso despidos y salarios congelados, son algunos de los efectos inmediatos que traerá la reforma fiscal, ya que las empresas privadas están considerando tomar diversas acciones ante el elevado aumento del costo laboral que significa esta iniciativa. P.C. reforma fiscal, empleo, seguridad social Créditos a la vivienda pagan réditos superiores a 243% Víctor Cardoso México, DF. Con todo y una tendencia a la baja en las tasas de interés en los mercados financieros del país, los créditos a la vivienda pagan réditos superiores a 243 por ciento por arriba del promedio ponderado que se cobran entre los bancos. De acuerdo con un reporte del Banco de México, el costo anual total (CAT) de un crédito hipotecario es de 13.73 por ciento al año, mientras que la tasa ponderada de fondeo bancario es de 4 por ciento. Pero más aún, en el crédito a los hogares a través de tarjetas de crédito el interés fluctúa entre 22.8 y 65 por ciento. P.C. sector vivienda, créditos México, segundo país de AL con mayor financiamiento del BID para microempresas Susana González G., enviada Guadalajara, Jal. México es el segundo país de América Latina y el Caribe que más financiamiento ha recibido para proyectos de microfinanzas y microempresas en los 20 años que cumple el Fondo Multilateral de Inversiones (Fomin) del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), cuyo foro anual se inaugura este lunes en Guadalajara, Jalisco. En total, México ha obtenido 155 millones 956 mil dólares del Fomin, pero le entregó 28 millones 331 mil dólares entre 1993 y mayo de 2013, monto igual al de Argentina y Brasil, y que es el más alto entre los países de la región que integran el organismo. P.C. BID, sistema financiero, microempresas El País Las pensiones suben en 2014 un 0,25% y anticipan pérdida de poder adquisitivo El País Madrid 30 SEP 2013 - 11:34 CET1838 Las pensiones contributivas subirán un 0,25% en 2014, según el proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado (PGE) para el próximo año, que este lunes se presenta en el Congreso de los Diputados. Este incremento es el mínimo que prevé la reforma de pensiones cuyo anteproyecto de ley aprobó el Consejo de Ministros el pasado viernes y que, por tanto, todavía no está en vigor, aunque el Ejecutivo prevé que ya esté en marcha en enero. "Las pensiones contributivas tienen consignado un crédito para 2014 de 112.102,61 millones de euros, un 5,4% más que en 2013, estimado en función del incremento del colectivo de pensionistas y de la variación de la pensión media y de una revalorización de un 0,25%", afirman los presupuestos. Sumando prestaciones contributivas y no contributivas, el gasto destinado por la Seguridad Social será de 127.483,8 millones de euros, lo que supone un incremento del 4,9%. P.C. pensiones, seguridad social, poder adquisitivo Londres obligará a los británicos en el paro a trabajar por sus subsidios EFE Economía Londres 30 SEP 2013 - 10:10 CET5 El ministro británico de Economía, George Osborne, quiere imponer, a partir del próximo año, duras medidas para las personas que llevan varios años en el desempleo, como la recogida de basura en las calles o la atención a los ancianos. Estas propuestas, que serán anunciadas este lunes por Osborne durante el congreso del Partido Conservador que se celebra en la ciudad de Manchester (norte de Inglaterra), forman parte del plan del Gobierno para reducir el gasto en los subsidios estatales. P.C. desempleo, subsidios